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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
COPARMEX INSISTE EN RECHAZAR REFORMA ELECTORAL 
Que legisladores federales por Querétaro den un voto de rechazo a cualquier reforma en materia electoral que 
atente contra la democracia, fue el llamado que realizó el presidente de Coparmex Querétaro, Jorge Camacho. 
Ante la votación sobre la reforma electoral que podría darse la próxima semana, solicitó que no avalen los 
cambios que dañen el sistema electoral y las libertades, así como todo aquello que va contra la autonomía del 
INE. (P) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VETO A TIERRA NOBLE, ES ZONA PROTEGIDA 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava Guerrero, advirtió que es un área protegida, por lo que no hay autorización 
para su venta. (DQ, principal) 
 
PA: FRENA NAVA VENTA EN “TIERRA NOBLE” 
Carecen de permiso oficial para lotificar, responde el alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava a ejidatarios. 
(PA, principal) 
 
N: DAR CERTEZA: MK 
Entregan obras y escrituras en beneficio de habitantes de Querétaro, Corregidora y Amealco. (N, principal) 
 
AM: CRECE 10.9% INVERSIÓN EXTRANJERA EN LA ENTIDAD 
Querétaro ha captado 764.9 mdd de capital foráneo al corte del tercer trimestre de 2022, monto superior al 
mismo periodo en 2021; EUA es principal socio.  (AM, principal) 
 
EUQ: MULTAS DE HASTA $1,700 A QUIENES OMITAN LA VERIFICACIÓN  
Las sanciones serán aplicadas por los policías municipales de la zona metropolitana, informa Marco del Prete, 
titular de la SEDESU; llama a aprovechar descuentos para estar al corriente. (EUQ principal) 
 
CQRO: INFUNDADAS ACUSACIONES CONTRA 4 FUNCIONARIOS DE LA UAQ: RECTORA 
Las acusaciones se realizaron durante el paro realizado en octubre; desde entonces los funcionarios 
solicitaron licencia hasta que concluyeran las investigaciones. (CQRO, principal) 
 
P: QUIEREN DIGITALIZAR 100% DE TRÁMITES PARA 2024 
El gobierno estatal proyecta que unas nueve millones de operaciones se realizarán vía internet; en 2023, serán 
mil 500 esquemas digitalizados. (P, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
ENCABEZA MAURICIO KURI ENTREGA DE ESTÍMULOS A POLICÍAS ESTATALES 
En Querétaro la seguridad se trabaja con planeación, estructura y coordinación, afirmó el gobernador Mauricio 
Kuri al encabezar la entrega de 140 estímulos al Desempeño Policial y Capacitación del Programa a la 
Eficiencia de Policías Estatales 2022. (N, EUQ, CQRO, PA) 
  
DISMINUYE 25% HOMICIDIOS EN QUERÉTARO 
De enero al 19 de noviembre de este año han disminuido 25% los homicidios dolosos, en comparación al 
mismo periodo del año anterior, gracias al buen trabajo que están haciendo la policía estatal y municipal, 
informó el gobernador Mauricio Kuri. Indicó que en 2021 hubo 204 homicidios al 19 de noviembre y en este 
año en el mismo periodo alrededor de 160. (DQ, N, CQRO, PA) 
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ENTREGA KURI OBRAS Y ESCRITURAS EN COLONIAS DE QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri llevó a cabo la entrega de obras sociales en las colonias Halcones y San Felipe, 
con una inversión de 6.6 mdp, así como la entrega de 163 escrituras a los municipios de Querétaro, 
Corregidora y Amealco. (DQ, N, AM, EUQ) 
  
PREVÉ GOBERNADOR AUMENTO PARA EL INSTITUTO QUERETANO DE LA MUJER 
En el 2023 se incrementará el presupuesto del IMQ para continuar con los programas y apoyos que se han 
estado realizando hasta el momento, pese a las reducciones presupuestales de la federación ha hecho en este 
sector, indicó el gobernador Mauricio Kuri. Afirmó que la violencia contra la mujer es un tema que se debe 
atender en conjunto, sociedad y gobierno, por lo que el nuevo sistema de justicia que se implementa en 
Querétaro, contempla la realización de programas de rehabilitación para los hombres que cometen violencia 
contra las mujeres. (DQ, P) 
  
ACUDE GOBERNADOR A LA PRESENTACIÓN DEL HERALDO DE NAVIDAD 2022 
El gobernador Mauricio Kuri participó en la presentación del Heraldo de Navidad 2022, en donde reconoció 
que la publicación es un fiel testigo de la evolución de Querétaro. Al mismo tiempo invitó a las familias a 
disfrutar de las fiestas de fin de año con salud, tranquilidad y armonía. (N) 
  
COLOCARÁN ESTE FIN DE SEMANA TRABE QUE SE CAYÓ DEL PUENTE DE SOMBRERETE 
Este fin de semana colocarán la trabe que se cayó el pasado 21 de agosto, como parte de la obra del Paso 
Superior Vehicular de Bernardo Quintana y Sombrerete, dio a conocer Fernando González, titular de la SDUOP. 
En ese sentido, reportó que, para estos trabajos, a partir de este sábado 26 de noviembre, a las cinco de la 
tarde, cerrarán los carriles que van de sur a norte sobre Bernardo Quintana, es decir, de Los Arcos hacia Jurica, 
hasta las cuatro de la mañana del lunes 28 de noviembre. (EUQ, CQRO) 
  
QUE LA FIGQ SEA FAMILIAR GARANTIZAN LA SEGURIDAD 
Ante el arranque de la FIGQ, el gobernador Mauricio Kuri hizo un llamado a la población queretana para que 
este espacio de tolerancia y familia, al tiempo de especificar que habrá un operativo de seguridad con 
elementos estatales y privados. (N) 
  
FERIA GANADERA HOY SERÁ INAUGURADA 
Hoy será inaugurada la Feria Internacional Ganadera por el gobernador Mauricio Kuri, en tanto ayer inició la 
actividad ganadera con la raza Holstein, cuya exhibición estará hasta el 3 de diciembre. Luego de la suspensión 
de dos años por la pandemia y ante la incertidumbre, la Feria Ganadera abrió sus puertas y traerá para los 
queretanos y visitantes espectáculos musicales, interactivos, mecánicos, artísticos, culturales y ganaderos 
durante 19 días, para concluir el 12 de diciembre. (N) 
  
DESTINARÁN 49% DE MÁS LA POLICÍA ESTATAL PARA RESGUARDAR LA FERIA DE QUERÉTARO 
El 49% de la fuerza pública se destinará a la policía estatal, además de 200 elementos de Protección Civil 
municipal y estatal, informó la secretaría de Gobierno del estado. “Hay mucho interés de gobierno del estado, 
de que la feria se lleve a cabo con tranquilidad, en orden, sin alteraciones, es una fiesta familiar”, señaló la 
secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía. (DQ, N) 
  
POES DESTINARÁ HASTA 49% DE SU FUERZA OPERATIVA A FERIA 
La SEGOB informó que la PoEs destinará hasta el 49% de su fuerza pública al despliegue de seguridad que se 
llevará a cabo en la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2022, al interior del Eco Centro Expositor de 
Querétaro. Así mismo, la dependencia estatal confirmó que también participarán un total de 200 elementos 
de la CEPC y de la SSPyTM de El Marqués. Sin embargo, puntualizó que el número de elementos fluctuará 
dependiendo el horario. (CQRO) 
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REUBICAN 280 PALMERAS DE 5 DE FEBRERO 
Fernando González, titular de la SDUOP, comentó que el 90% de la vegetación que se encontraba en la avenida 
5 de Febrero ya fue movilizada, incluyendo 280 palmeras, que se llevaron a seis destinos diferentes ubicados 
en la zona metropolitana de Querétaro. (DQ) 
 
SUMA DIF ESTATAL ESFUERZOS CON COPARMEX 
Con el objetivo de beneficiar al sector con discapacidad en Querétaro, la presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, encabezó un encuentro con miembros de la Coparmex, en el cual se anunció 
la donación de 80 sillas de ruedas destinadas para esta dependencia. (N, PA)  
 
15 DE DICIEMBRE, LA FECHA LÍMITE PARA PAGO DE AGUINALDO 
Dio a conocer la titular de la Secretaría del Trabajo, Liliana San Martín, que las empresas tienen hasta la 
segunda semana del mes de diciembre para realizar el pago de la prestación denominada aguinaldo. Dijo que, 
este pago anual forma parte de una de las prestaciones a la que los trabajadores tienen derecho; por lo que 
aseguró que, en caso de incumplimiento la Secretaría del Trabajo en Querétaro alista la estrategia de 
inspección. (PA) 
 
TITULAR DE SEDESU SE REÚNE CON HOTELEROS QUERÉTARO 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, participó como invitado en la asamblea de la Asociación Queretana de 
Hoteleros, a quienes aseguró que “tenemos un estado pujante y dinámico gracias al trabajo que los 
empresarios e inversionistas realizan todos los días, desde la administración estatal tenemos como 
responsabilidad generar las condiciones para que a ustedes les vaya bien y hagan negocio”.  (AM) 
 
SEGUNDA ETAPA DE QROBÚS SERÁ GRATIS 
En la segunda etapa del nuevo sistema de transporte público Qrobús en Zibatá, La Pradera también se dará 
unos días de gratuidad para los viajes, y se espera que inicie el próximo mes, indicó el director del IQT, Gerardo 
Cuanalo. Refirió que actualmente están en proceso para conformar las nuevas rutas y de qué forma se dará el 
servicio en esta primera etapa del nuevo modelo de transporte inició el 8 de octubre en la zona de Corregidora 
y El Mirador zona de Querétaro y El Marqués. (DQ) 
 
COMENZARÁN A EMITIR MULTAS A AUTOS NO VERIFICADOS 
El secretario de SEDESU, Marco Del Prete, informó que entrará en vigor el acuerdo por el cual las secretarías 
de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, El Marqués, Corregidora y San Juan del Río, estarán solicitando 
la verificación como parte de los documentos obligatorios a los autos en circulación. (EUQ, P) 
 
SORPRENDE A TERESA GARCÍA POSTURA DE GUADALUPE M 
La Rectora García Gasca aclaró que la propuesta de reforma a la Ley Orgánica sí contempla el pago de una 
parte por el servicio del agua y otra proporción liquidarse en especie, a través de servicios e investigación 
pertinente para la CEA. (...) García Gasca comentó que el pasado 14 de noviembre se reunió con el gobernador 
Mauricio Kuri y la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, por lo que se dijo sorprendida por las 
declaraciones de la funcionaria estatal de que no habría exenciones de impuestos, ya que aún no se detalla la 
Ley Orgánica de la UAQ. (PA) 
 
OFICIALÍA MAYOR RECIBE CERTIFICACIÓN NIVEL PLATA 
Mario Ramírez, titular de la Oficialía Mayor, informó que por implementar y cumplir con procesos y prácticas 
a favor de la igualdad laboral y no discriminación, alineados a la norma mexicana NMX-R-025-SCFI-2015, esta 
dependencia obtuvo la certificación nivel plata. (AM) 
  
BUSCAN DIGITALIZAR TODOS LOS TRÁMITES PARA EL AÑO 2024 
Para el próximo 2024 el gobierno estatal tiene proyectado lograr la digitalización de la totalidad de los 
trámites estatales y municipales, destacó Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación Ciudadana 
en el estado. Esto con el objetivo de convertir a Querétaro en la entidad número uno en materia de mejora 
regulatoria, trámites y servicios, como se planteó en el Plan Estatal de Desarrollo. (P) 
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PREVÉN BAJAS TEMPERATURAS 
Para el fin de semana se pronostica que la temperatura descienda entre dos y cuatro grados en la mayoría de 
municipios que conforman el estado, incluido San Juan del Río, por lo cual se hace un llamado a la ciudadanía 
a tomar precauciones, dio a conocer el director general de la CEPCQ, Javier Amaya. (ESSJR, PA) 
  
SE MANTIENE PRESENCIA POLICIACA EN LÍMITES DE QUERÉTARO Y GUANAJUATO 
La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, afirmó que se mantiene la presencia de elementos policiacos 
en los límites de Querétaro y Guanajuato, para que los hechos de violencia que se registren en el estado vecino 
no repercutan, ni causen problemas en la entidad.  En ese sentido reiteró que permanecerán los filtros de 
seguridad, a cargo de la SSC, para detectar cualquier brote de inseguridad en Guanajuato y evitar que afecte a 
Querétaro. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
LLAMAN A REVISAR PROPUESTA LEGISLATIVA SOBRE VIOLENCIA VICARIA 
Se debe hacer una revisión exhaustiva a la propuesta de ley que, en caso de ser aprobada, penalizará la 
violencia vicaria en la entidad; la cual fue presentada en mayo por la diputada de Morena, Yasmín Albellán 
advirtió Marlene Martín Rico, vocera del grupo jurídico Las Temis Luchando Juntas, AC.  Señaló que el 90% de 
los casos que han acompañado en lo que va del año, tienen que ver con violencia institucional y violencia 
vicaria; por lo que subrayó la urgencia de que exista una ley. (CQRO) 
  

MUNICIPIOS 
 
PAGÓ MUNICIPIO 20 MDP POR DESPIDOS 
En lo que va del año, el municipio de San Juan del Río ha pagado por lo menos 20 mdp por concepto de deudas 
laborales y juicios por parte de ex empleados que, en algunos casos se han venido heredando desde el 2009, 
señaló Roberto Cabrera, presidente municipal de esta demarcación. (ESSJR) 
 
NAVA SE CONGRATULA DE PROPUESTA DE KURI PARA REGULAR CAMIONES EN LA 57 
Autoridades municipales de Querétaro se congratularon por la intención del gobernador Mauricio Kuri, para 
buscar diálogo con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, con la intención de regular el paso de 
camiones pesados por la carretera 57, en el tramo de la zona urbana. El alcalde, Luis Nava aseguró que estarán 
pendientes del tema, pero por su parte estarán trabajando en temas como infraestructura, operativos, arcos 
lectores y cuatro patrullas de movilidad en la zona. (DQ, N) 
   
NO SE PERMITIRÁ CONSTRUIR EN PEÑA COLORADA: NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, reiteró que no habrá ningún permiso para desarrollos 
urbanos o licencias de funcionamiento en la zona de Peña Colorada, al tratarse de un área que está en proceso 
de ser declarada como protegida por el gobierno federal. Recordó que el gobierno municipal ya ha presentado 
denuncias en contra de presuntos desarrolladores que pretendían construir en esa zona sin permiso 
alguno.  (EUQ) 
  
INSTA LUIS NAVA A TRABAJAR EN EQUIPO POR EL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE 
En su Cuarta Sesión Ordinaria del 2022, el Comité Técnico del Fideicomiso Queretano para la Conservación 
del Medio Ambiente informó que en el último trimestre del año se realizaron 40 acciones en favor de la 
conservación y la cultura del cuidado del medio ambiente, a lo que el presidente municipal, Luis Nava, 
reconoció como avances significativos, e instó a seguir trabajando por del patrimonio natural que será legado 
a las próximas generaciones. (DQ, N) 
 
SIGUEN LOS ROBOS EN LAS ESCUELAS 
Hasta cuatro escuelas primarias de ambos turnos, las más vulnerables por robo y saqueo después de concluir 
la contingencia sanitaria en la capital queretana. De acuerdo con reportes periodísticos que le hemos dado a 
conocer en Diario de Querétaro, se han identificado al menos cuatro escuelas que han sido saqueadas y 
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vandalizadas durante la contingencia, actos que dejaron en pésimas condiciones las aulas que impidió un 
óptimo regreso a clases presenciales. (DQ) 
  
BUSCARÁ GOBIERNO DE SJR INCREMENTAR A 15 MIL LAS BECAS A ESTUDIANTES PARA 2023 
Tras la entrega de 12 mil becas a estudiantes de diferentes niveles educativos en este 2022, el presidente 
municipal, Roberto Cabrera aseveró que para el 2023 el objetivo es llegar a 15 mil, por lo que presentará la 
propuesta al cabildo para que aprueben la propuesta. (ESSJR, N) 
 
APROBADO POR UNANIMIDAD EL REGLAMENTO ORGÁNICO DE LA SSPMQ 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, el municipio de Querétaro aprobó por unanimidad las modificaciones al 
Reglamento Orgánico de la SSPMQ, lo que dio paso a la creación del Instituto Policial de Estudios Superiores. 
(N, EUQ, P) 
  
ACUDEN LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ A LA PRESENTACIÓN DEL HERALDO DE NAVIDAD 2022 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, junto con su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en la presentación de la edición 
número 122 del Heraldo de Navidad, compilación literaria que desde 1900 retrata la vida, cultura y tradición 
de Querétaro y que es considerada patrimonio intangible del estado. 
La de Hoy 
  
580 FAMILIAS DE LA CAPITAL TIENEN CERTEZA JURÍDICA DE SU PATRIMONIO: LUIS NAVA 
Al acompañar al gobernador Mauricio Kuri, a la entrega de entrega de Obra Social y Escrituras Públicas en la 
colonia Halcones de la delegación Epigmenio González, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava 
aseguró que, gracias a la colaboración con distintos órdenes de gobierno, hoy se brinda certeza jurídica al 
patrimonio de familias de ocho asentamientos humanos de la capital, que de esta manera pueden aspirar a 
una mejor calidad de vida. (N) 
  
REITERA LUIS NAVA QUE NO SE DARÁN PERMISOS PARA CONSTRUCCIÓN DE TIERRA NOBLE 
No habrá permisos para la construcción del proyecto inmobiliario de Tierra Noble en Juriquilla, indicó el 
alcalde, Luis Nava.  Y es que el edil señaló que el proyecto está contemplado sobre un área natural protegida, 
donde desde pasadas administraciones se inició una denuncia por posible fraude, al detectar al desarrollador 
vendiendo terrenos sin contar con los permisos municipales. (DQ, AM CQRO, PA, P) 
  
DESTACA TANIA PALACIOS EL DESARROLLO EN TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE QUERÉTARO EN 
MEMBERS MEETING 2022 
La secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios participa en el encuentro 
sobre economía, denominado Members Meeting 2022 – El Gran Bajío, organizado por HSBC y con sede en 
Ciudad de México, en el panel Querétaro a Tech and Innovation Hub. (N) 
  
HABITANTES DE EL MARQUÉS PODRÁN REALIZAR CONSULTAS Y PAGOS A TRAVÉS DE ALEXA, EL 
MUNICIPIO ES EL PRIMERO A NIVEL NACIONAL EN TENER EL SERVICIO DE AMAZON 
La Presidencia Municipal de El Marqués, a través de la dirección de Informática y Sistemas, se posiciona como 
punta de lanza en el servicio y atención al público, al implementar nuevas tecnologías que permitirán que los 
ciudadanos del municipio realicen pagos y trámites, y puedan presentar solicitudes y sugerencias, de forma 
ágil y eficiente. (AM EUQ, PA) 
  
REPRESENTANTES VECINALES DE CORREGIDORA CONCLUYEN CURSO PARA EL MANEJO Y SOLUCIÓN 
DE CONFLICTOS 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, encabezó la entrega de constancias a 77 ciudadanos 
integrantes de mesas directivas, administradores y representantes legales de más de 40 zonas condominales 
de la demarcación, tras concluir un curso para el manejo y solución de conflictos, promoviendo con ello la 
cultura de paz. (PA) 
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ALISTA CORREGIDORA PROPUESTA DE LEY DE INGRESOS 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, aseguró que no habrá nuevos impuestos para el 2023, 
pero ya se trabaja en el proyecto de ley de ingresos. Recordó que los impuestos de predial y traslado de 
dominio son los que más ingresos generan para el Ayuntamiento, el cual dará incentivos para que los 
ciudadanos cumplan con el pago. (DQ, AM) 
  
CORREGIDORA TENDRÁ SU VELADA BAJO LAS ESTRELLAS 
En Corregidora se llevará a cabo la “Velada bajo las estrellas”, un evento familiar enfocado a la astronomía, en 
el que serán instalados 10 telescopios para observación de las estrellas y distintos planetas, así como un 
planetario móvil que realizará proyecciones cada 40 minutos. La secretaría de Desarrollo Económico 
municipal, Esther Carboney, aseguró que esta actividad es para seguir detonando la economía en esta 
demarcación que forma parte de la Zona Metropolitana de Querétaro.  (EUQ) 
  
ESTÁTICO DESARROLLO INMOBILIARIO  
El municipio de San Juan del Río se encuentra estancado en relación al desarrollo inmobiliario y por 
consecuencia, recientemente no ha habido trámites para las licencias de construcción, aseguró el presidente 
municipal Roberto Cabrera al referir que, en la década pasada fue cuando, se vio notorio crecimiento sobre 
todo de vivienda en la zona oriente de la ciudad. (ESSJR) 
  
AFINAN ESTÍMULO FISCAL EN PREDIAL 
Con la finalidad de tener seguir instando a la población del municipio de San Juan del Río a realizar su pago 
del impuesto predial y a su vez, contribuir con la economía familiar, el próximo lunes, el presidente municipal, 
Roberto Cabrera, dijo que presentará al Cabildo la propuesta para que se pueda aplicar un descuento de 
alrededor del 40% para los contribuyentes de las zonas rurales de la demarcación. (ESSJR, N) 
  
ENTREGAN ESTUFAS ECOLÓGICAS Y SUPERVISA OBRA 
Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las familias, y cubrir las necesidades básicas por medio de la 
integración en la comunidad; el presidente municipal Miguel Martínez entregó 44 estufas ecológicas e hizo un 
recorrido de supervisión de obras públicas en la delegación de El Doctor. (P) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
YA ESTÁ EN ECO CENTRO EXPOSITOR EL GANADO 
Este jueves 24 de noviembre inició el arribo del ganado a la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2022, 
proceso que incluye un exhaustivo protocolo de revisión de los ejemplares expuestos en la nave “C” del Eco 
Centro Expositor, informó el Presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde. (PA) 
  
COMENZÓ LA GRAN FIESTA DE QUERÉTARO 
Con la asistencia de cientos de personas, este jueves 24 de noviembre dio inicio la gran fiesta de Querétaro. En 
el Teatro del Pueblo se presentó Max Peraza, en tanto que, para hoy, viernes 25, los asistentes podrán disfrutar 
del espectáculo de Julión Álvarez, sólo con el costo de su boleto de entrada. Bajo la dirección de Carlos Alcocer, 
la FIGQ tiene un costo de entrada de 90 pesos, de jueves a domingo abre a las 11 de la mañana y de lunes a 
miércoles a las 12 del día. Recordó que en el Teatro del Pueblo las actividades iniciarán desde las 8 de la noche 
y la presentación de artistas a las 9 de la noche. (P) 
  
DENUNCIAN PRESUNTA VIOLACIÓN HACIA ALUMNA POR DOCENTE DEL CETIS 105 
La asociación civil Las Temis Luchando Juntas hicieron pública una denuncia de violación cometida hacia una 
menor de 17 años presuntamente por parte de un docente del CETIS 105, ubicado en Santa María Magdalena. 
Refirió que el 10 de noviembre realizaron una denuncia formal ante la FGE y ese mismo día se le hizo del 
conocimiento al director del plantel. La representante jurídica de Vanesa N, Samantha Hernández aseguró que 
la menor fue abusada sexualmente en cuatro ocasiones al interior del salón de clases, tan sólo dos meses 
después de que ingresó al plantel educativo. (DQ, AM, CQRO, P) 
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DAN DE BAJA AL PROFESOR 
Dan de baja a profesor acusado de abusar sexualmente de una estudiante con discapacidad en el Cetis 105, 
ubicado en la colonia Santa María Magdalena, a decir de autoridades de dicha institución, señalando que no 
formaba parte de la plantilla escolar, sino del Centro de Atención a Estudiantes con Discapacidad. (DQ) 
  
“HAY 63 MUJERES NO LOCALIZADAS 
Llama la atención que al momento la página de la FGE reporta 14 menores y 49 mujeres mayores no 
localizadas, sin que se reporte alguna activación de alerta Amber o alguna cédula de búsqueda para el 
protocolo Alba; señaló Viridiana Sosa, criminóloga integrante del Colectivo de Litigio Estratégico e 
Investigación en Derechos Humanos. (DQ) 
  
ADVIERTEN DE ALARMANTE ALZA EN LA ACTIVIDAD INFORMAL DE LAS MUJERES 
En Querétaro, el trabajo informal realizado por mujeres aumentó 1.51% durante el segundo trimestre del año, 
en comparación con el trimestre anterior, reveló el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias a partir de 
cifras del Inegi. La presidenta Alicia Torres señaló que, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y 
Empleo, de abril a junio de 2022, el 42.07% de las queretanas mayores de 15 años realizaba alguna actividad 
económica informal, lo que representó un alza en contraste con el 40.56% que se registró de enero a marzo. 
(P) 
  
PROMUEVEN EL EMPLEO EN MUJERES DEL BAJÍO 
Del total de mujeres económicamente activas en el país, las que colaboran para alguien más representa el 
77.2%, mientras que las que trabajan por su cuenta es de sólo el 17.6%; las mujeres emprendedoras son el 
3.1% y un 2.2% trabajan sin que les paguen, señaló Ángel García, gerente regional de Avon en zona norte. En 
contexto, dijo que las mujeres de Querétaro requieren mayores apoyos para su desarrollo, detonar su 
potencial personal y económico, y distintas fuentes de recursos económicos que les ayuden a tener mayor 
estabilidad e independencia. (EUQ) 
 
EN MARCHA, ENSAMBLAJE DE VAGONES PARA LA L1 DEL METRO 
Querétaro es el lugar que la compañía de capital chino CRRC eligió para ensamblar los nuevos vagones de los 
trenes que podrían empezar a operar en agosto de 2023 en la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo 
Metro de la CDMX, desde donde ya han iniciado (sic) a salir los primeros trenes. (EUQ) 
  
OBRAS EN EL 57 AFECTAN A INDUSTRIA: CANACINTRA 
Las obras que actualmente se ejecutan sobre la carretera federal México-Querétaro han afectado 
económicamente a las empresas instaladas en el municipio, toda vez que las mercancías y los insumos que 
trasladan de un punto a otro llegan después del tiempo previsto, afirmó el presidente de la Canacintra, Manuel 
Rivadeneyra. (ESSJR) 
  
CANADÁ ES EL TERCER PAÍS CON MAYOR INVERSIÓN 
En cuanto a Inversión extranjera directa, durante el primer semestre de 2022, Querétaro recibió 25 mdd 
provenientes de Canadá, lo que posiciona a este país como el tercer socio comercial de la entidad. Hasta el mes 
de agosto de este año, la Secretaría de Economía reportó 95 empresas con capital de origen canadiense en 
Querétaro, mismas que representan el 2.2% del total nacional y el 5.8% del total de empresas en el estado, 
dedicándose principalmente a la fabricación de plásticos y partes automotrices. (AM, P) 
 
PROPONE PAGAR LA UNIVERSIDAD CONSUMO A CEA 
Dentro de la propuesta de reforma a la Ley Orgánica se contempla el pago por el servicio del agua efectivo y 
otra proporción en especie, a través de servicios e investigación pertinente para la CEA, de acuerdo con la 
rectora de la UAQ, Teresa García. (DQ) 
 
ABRIRÁN OTRA UNIVERSIDAD DEL BIENESTAR 
En enero iniciará la tercera Universidad para el Bienestar “Benito Juárez” en Querétaro en la comunidad de 
Purísima de Arista en Arroyo Seco con una carrera de medicina comunitaria, anunció la delegada de la 
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secretaría del Bienestar, Rocío Peniche. Detalló que cualquier estudiante que lo desee se puede inscribir en la 
convocatoria en aquel municipio Serrano. (DQ) 
 
DESCARTAN SANCIONAR A PERSONAL DE LA UAQ ACUSADO POR VIOLENCIA Y ACOSO 
Jamás se presentaron ante la UAQ elementos para sancionar a los cuatro docentes y administrativos a quienes 
se acusó de cometer abuso sexual o algún tipo de violencia contra estudiantes de la institución, indicó la 
rectora Teresa García. Edgar Pérez, quien presidió la Comisión de Asuntos Jurídicos, expuso que en tres de los 
casos se emitieron recomendaciones, en el de Juan Joel Mosqueda Gualito, a quien se acusó de abuso sexual, 
se determinó que deberá tomar un curso en materia de género. Juan Joel Mosqueda Gualito es director del 
Laboratorio de Inmunología y Vacunas de la UAQ y titular de la vacuna contra el Covid-19. El dictamen se 
aprobó con 28 votos a favor, 11 votos en contra y 9 abstenciones. (DQ, N, EUQ, CQRO, PA) 
 
BUSCARÁN 13% DE AUMENTO DE RECURSOS A LA UAQ 
El Gobierno del estado hará todo lo posible para que a la UAQ se le pueda brindar el aumento del 13% del 
presupuesto para el 2023, lo cual la rectora de la UAQ, Teresa García, consideró necesario para evitar una 
quiebra técnica en años posteriores. Por ello, con la finalidad de tratar el tema del presupuesto para el 
siguiente año, el gobernador Mauricio Kuri y la rectora García se reunieron en días pasados, pero el 
mandatario aseguró que en la reunión se planteó la dificultad de la Administración estatal de incrementar el 
presupuesto solicitado por la casa de estudios. (AM) 
 
SE PRONUNCIA LA UNIVERSIDAD CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO 
La UAQ emitió un pronunciamiento para que exista cero tolerancia a la violencia contra las mujeres, 
documento que emitió en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres 
y Niñas. (EUQ)  
  
RENUNCIA FERNANDO ROCHA A SER COORDINADOR DE BACHILLERES DE LA UAQ CONCÁ 
En sesión de consejo de la UAQ se informó que no existen elementos para separarlos, tampoco se recibieron 
renuncias en contra de ellos, las resoluciones las emitió la Comisión de Asuntos Jurídicos a partir de la propia 
información que recabó. Se informó que Fernando Rocha envió un documento para, independientemente del 
resultado que se emitiera, se aceptara su renuncia como coordinador de la Escuela de Bachilleres, plantel 
Concá. (QUADRATÍN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
CUARTO DE GUERRA 
SUEÑO. Ya se ve como próximo candidato de Morena a la alcaldía de Tequisquiapan el diputado Christian 
Orihuela. Pese a su poca participación en la Legislatura y mínima presencia local, quiere replicar la campaña 
que le coordinó a su papá en 2015, pero sentado en el apellido del papá, que fue 2 veces alcalde y que él ve 
como una "marca" burlándose del doble fracaso del ex priista Héctor Magaña Rentería. COLADO. La cena-baile 
del Día del Maestro en la UAQ fue controversial, no sólo por haberse realizado en noviembre después de 3 
años de cancelaciones, sino porque llegaron personas no invitadas. Un ex docente de la Facultad de Psicología, 
señalado como acosador y separado de su cargo por esas denuncias, apareció en la fiesta tomándose fotos con 
todo el mundo. OSO. Nos aseguran que incluso el acusado tuvo acercamiento a la rectora, pero la misma Teresa 
García Gasca lo desmintió y hasta lo acusó de provocador por acudir a una fiesta a la cual ya no pertenece. 
(ESSJR) 
  
EXPEDIENTE Q “JUICIOS” 
Por Adán Olvera 
El sistema penal adversarial acusatorio o Juicios Orales, como coloquialmente se conoce en estos momentos 
en nuestro país es vigente a partir del 19 de junio del 2008, se caracteriza por desahogar la etapa central del 
procedimiento de viva voz ante un juez o tribunal que entiende del litigio, esta modalidad es ágil al carecer de 
varias etapas y posteriores apelaciones. La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela 
Ponce, asegura que, gracias a este modelo de justicia, los tiempos del Poder Judicial en el estado se han logrado 
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agilizar hasta en un 46 por ciento los tiempos de litigios. El sistema sin duda ha servido para desahogar la 
lentitud con la que se impartía justicia penal y equilibrar el gran número de casos de los que se conoce, contra 
el poco personal del que se dispone en el tribunal, que destina casi el 70 por ciento de su presupuesto para 
servicios personales y el resto para pagar jubilaciones doradas de magistrados y trabajadores del este poder. 
Sin embargo, hay excepciones jurídicas que siguen dilatando y engrosando los archivos de algunas salas, como 
ocurre con todo aquello que tenga que ver con el Código Civil, el cual en virtud de sus etapas procesales hace 
tediosa la impartición de justicia para quienes la solicitan mediante un juicio. Los asuntos civiles y familiares 
ahogan los juzgados y no hay personal suficiente para dar servicio y el presupuesto no alcanza, lo que hace 
una justicia muy deficiente en el estado. DE REBOTE.  De mucho servirá la presencia de la exposición “La gran 
fuerza de México” en la feria internacional de Querétaro, los militares estarán pendientes también de la 
seguridad. (DQ, ESSJR) 
  
#EN LA MIRA 
ES HOY. La Feria Ganadera inicia hoy, y con ello, una presión extra al tráfico que, desde hace meses, es 
complicado en la zona metropolitana de Querétaro. Solo queda recomendar paciencia, anticipar sus recorridos 
y respetar las señales de tránsito, así como todas las formas de movilidad. No lo olvide: la calle es de todos y 
todas.  DÍA NARANJA. Hoy se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. 
Aunque los esfuerzos han sido loables en el estado, los números no dan tregua en Querétaro, al ser (desde 
hace varios años) de los primeros lugares en lesiones contra las mujeres. Algunos señalan que estos números 
son resultado de la confianza que hay para denunciar, aunque, al final, lo importante es que el tema se atienda, 
sin impunidad.  ‘SIN CULPA’. Uno de los aspectos que ‘trabó’ las negociaciones para levantar el paro en la UAQ 
era la condición de dar de baja a docentes y administrativos que presuntamente acosaron a estudiantes. Ayer, 
se informó que no se presentaron pruebas para sancionar a cuatro de los señalados. ¿Qué sigue? (AM) 
  
BAJO RESERVA 
Los artistas tendrán prestaciones de ley. Nos cuentan que los trabajadores del sector cultural de todo el país 
ya están en camino de tener acceso a la seguridad social en condiciones similares al resto de trabajadores 
asalariados. En pocas palabras, tendrán prestaciones de ley. Esto, nos cuentan, será posible gracias a una 
iniciativa de ley que aprobó la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados a nivel federal y será 
turnada para su aprobación en los siguientes días al Pleno. El proyecto, nos dicen, lo presentó la diputada 
queretana Paulina Aguado, quien, como artista plástica, nos dicen, conoce bien las necesidades del sector 
cultural. Cuanalo dice que hay acuerdo con Uber y Didi. Nos cuentan que el titular de la Agencia Estatal de 
Movilidad, Gerardo Cuanalo, está confiado en que las plataformas Uber y Didi aceptarán la regularización que 
establece la ley en la materia que aprobó el Congreso local. Don Gerardo, nos cuentan, comenta en corto que 
pronto habrá un anuncio en conjunto para hablar de los pasos que llevarán estas aplicaciones para 
regularizarse. Este optimismo, nos dicen, contrasta con una declaración que dio el miércoles Guadalupe 
Murguía, SEGOB, quién dijo que existe la posibilidad de que la empresa Uber vuelva a tramitar un amparo ante 
la entrada en vigor de la nueva legislación.  (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Obtiene Oficialía Mayor certificación nivel plata. Que la Oficialía Mayor del gobierno estatal obtuvo la 
certificación nivel plata por integrar, implementar y cumplir con procesos y prácticas a favor de la igualdad 
laboral y no discriminación, alineados a la norma mexicana NMX-R-025-SCFI-2015. El titular de la 
dependencia, Mario Ramírez Retolaza, informó que se trata de una certificación voluntaria que se realizó a fin 
de que un organismo externo, conozca y evalúe el trabajo que se ha venido realizando en esta dependencia, al 
generar prácticas y procesos incluyentes, no discriminatorios; que aportan a un clima laboral libre de violencia 
y con igualdad de oportunidades. Dan paso a creación del Instituto Policial de Estudios Superiores. Que, en 
sesión ordinaria de cabildo, el Municipio de Querétaro aprobó por unanimidad las modificaciones al 
"Reglamento orgánico de la SSPMQ", lo que da paso a la creación del Instituto Policial de Estudios Superiores. 
Con ello, y aunado a las reformas realizadas al “Reglamento del servicio profesional de carrera policial”, los 
policías municipales podrán continuar su profesionalización en el nivel superior; ahora con la licenciatura en 
Seguridad Pública. De acuerdo con la información proporcionada, dicha licenciatura constituye un modelo 
educativo único a nivel nacional dentro de las corporaciones policiales municipales, validado por el SESNSP y 
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por la Dirección General de Profesiones del Estado. Presenta Sedesu actualización de Poereq. Que el titular de 
la Sedesu, Marco Del Prete, presentó la actualización del “Programa de ordenamiento ecológico regional del 
estado de Querétaro" (Poereq) ante los integrantes del Comité de Ordenamiento Ecológico Regional del Estado 
de Querétaro, así como la inscripción del mismo ante el Registro Público de la Propiedad. El funcionario estatal 
explicó que el Poereq establece los lineamientos para un desarrollo sustentable del territorio estatal, de forma 
integral, equitativa y eficiente, concentrado en las personas, con una estrecha relación entre los recursos 
naturales y se incluyen medidas de adaptación y acción ante el cambio climático, así como el sistema de 
economía circular. Mediante el programa el estado se conforma por 327 Unidades de Gestión Ambiental 
(UGAs) que incluyen cuatro políticas ambientales para orientar el desarrollo sustentable del territorio, el 49 
por ciento son de protección, el 20% de aprovechamiento sustentable, 10.06 por ciento de conservación, 10.53 
por ciento de uso urbano y 9.44 por ciento de restauración. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO  
Encomendado a Santa Lupita. La noche de este sábado se colocará nuevamente la trabe del puente que conecta 
Bernardo Quintana con Sombrerete. Los cierres viales comenzarán desde las 5 de la tarde en este bulevar para 
poder llevar a cabo los trabajos. Habrá cierre de carriles centrales y laterales de Bernardo Quintana en 
dirección a 5 de febrero a la altura de Avenida Sombrerete. Así lo informó el titular de Obras Públicas, 
Fernando González a la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía. ¡Aguas! (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Se reúne Kuri hoy con la CMIC. El gobernador Mauricio Kuri González tendrá hoy un encuentro por 
demás interesante con los afiliados a la Cámara de la Industria de la Construcción para hablarles sobre las 
perspectivas de las obras en Querétaro, algunas de las cuales hoy causan fuertes problemas a los habitantes 
de la zona metropolitana, pero prefiere que se le critique por hacer y no por dejar de hacer. Es diferente, pues. 
Agua del desarrollo para hacer, sin rollos. (PA 1) 
  
TABLERO 
Por Sergio Venegas Alarcón 
A ver, a ver. Dijo El Pollo a este reportero hace casi 20 años, recién nombrado director del Diario. Yo lleno los 
restaurantes y hoteles de Querétaro con mis corridas, vienen miles a ver al Juli, al Zotoluco, a Tomás y a Pablo 
Hermoso y me mandas a interiores porque se le torció un dedo al portero de los Gallos Blancos y sale en 
primera plana. recordé al saber que Juan Arturo Torres Landa recibirá hoy un homenaje en el Club de 
Industriales al ser declarado Empresario del Año, título bien ganado tras más de medio siglo de liderar -él y 
su familia- grandes desarrollos inmobiliarios, fabriles, hoteleros, gastronómicos y… dar los mejores carteles 
de México. Digno vástago del ex gobernador guanajuatense Juan José Torres Landa, heredó el talento y hasta 
la vocación política, pero se decidió por continuar los proyectos de Jurica y Juriquilla con sus hermanos, hijos 
y nietos. (...) ¡Salud! -BLANCAS Y NEGRAS- Lupita. La secretaria de Gobierno del Estado, la dama de platino, 
compañera de fórmula de Mauricio Kuri al Senado y vicepresidenta del mismo, Guadalupe Murguía Gutiérrez 
es la panista de mayor trayectoria política en Querétaro y clara aspirante a la presidencia municipal de 
Querétaro. Lo fue también en 2009, cuando -en tiempos oscuros- la traición de un cercano cargó los dados a 
favor de Francisco Domínguez. Hoy las cosas son distintas. Lupita tiene todo el apoyo del primer panista (ya 
registrado) y es tiempo de mujeres. Guarde esta columna. En donde las cosas parecen complicarse es en San 
Juan del Río, el primer municipio panista de Querétaro, en donde Morena metió en 2018 al diputado 
plurinominal Néstor Domínguez como segundo mejor lugar y en el 2021 estuvo a punto de repetir con Rosy 
Hurtado. Solo la avalancha de votos de Kuri contuvo las cosas. En el 2024 Kuri no estará en las boletas locales. 
Y el presidente municipal Roberto Cabrera Valencia que buscó la presidencia tantos años está demasiado 
confiado en colaboradores que le endulzan el oído y lo enfrentan hasta con los suyos. SJR fue el primer 
municipio del PAN y puede ser el primero de Morena. A los sanjuanenses les gusta la alternancia. Anoche se 
celebró la toma de protesta del consejo directivo de la Asociación Mexicana de Empresarias Capítulo 
Querétaro para el periodo 2022-2025, encabezado por María Isabel Olvera Gutiérrez, en sustitución de 
Maribel Sámano Abonce. Al acto, celebrado en el Salón Villa Conín de San Isidro Miranda, en El Marqués, 
asistieron la secretaria de Cultura Marcela Herbert en representación del gobernador Mauricio Kuri, la 
presidenta del PAN Leonor Mejía, numerosos empresarios y empresarias. Felicidades. Hoy se efectuará la 
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ceremonia de premiación del quinto concurso nacional universitario de oratoria y debate político “Alicia Pérez 
Salazar” en el Teatro de la República a las cinco de la tarde, promovido por la Universidad Autónoma de 
Querétaro, el Colegio Queretano de Oratoria y el Instituto Nacional Electoral. Detrás está la campeona nacional 
de oratoria de El Universal, la abogada Mayra Dávila, colaboradora de Plaza de Armas y discípula de la escuela 
del inolvidable maestro José Muñoz Cota, en un estado que ha sido cuna de brillantes oradores, como José y 
Fernando Ortiz Arana, Mariano Palacios Alcocer, José Luis González Garibay y tantos otros. De cuando la 
palabra valía más. Y bueno, este domingo es el día de la contramarcha de la 4-T en la capital del país, en contra 
de los conservadores, reaccionarios, aspiracionistas, racistas, clasistas e hipócritas que pretenden mantener 
ese instituto que garantiza elecciones libres y limpias, el INE. Es que ya se nos olvidó que, con el INE, ganó el 
PAN de Fox en 2000 y el partido Morena de López Obrador en el 2018. Ahora, mañanera tras mañanera, sólo 
nos acordamos del “fraude” del 2006, cuando Felipe Calderón llegó a la presidencia de la República. De locos. 
Este sábado juega México contra Argentina y mi amigo Edmundo González Llaca nos pide no encomendarnos 
a Dios porque su representante en la tierra, el Papa Francisco, es argentino y por palancas ya nos amolamos. 
Para acabarla nuestro técnico también y hasta el Funes Mori, su arma ni tan secreta. Ya valimos, con todo y 
Paco Memo. -EL HISTORIETARIO- 1981. Muy avanzada estaba la obra de acondicionamiento de las antiguas 
Casas y Cárceles Reales, hasta entonces Presidencia Municipal de Querétaro, para convertirla en Palacio de 
Gobierno por decisión de Rafael Camacho Guzmán, cuando el experimentado reportero gráfico Beto Herrera 
se metió a tomar fotos y descubrió la instalación de cámaras y micrófonos, un sofisticado sistema de espionaje, 
toda una novedad hace cuatro décadas. La información publicada en el Diario conmocionó a la estructura 
estatal y enfureció al mandatario, que era de mecha corta. Y bueno, los funcionarios, que ya se sabían espiados 
-según me comentó un importante secretario de entonces- optaron por salirse a nuestra Plaza de Armas a 
“arreglar” los asuntos delicados. La política era así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Muro. Reforma al INE no 
pasará: Leonor Mejía, presidenta estatal del Partido Acción Nacional, acompañada de su legisladores federales 
y locales. Ya veremos. -JUGADA FINAL- Alerta. Al presidente municipal de San Juan del Río. Roberto Cabrera 
al que le Valencia el avance de Morena y piensa que las victorias son eternas, un confiado ¡Jaque Mate! (PA 2) 
  
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Verónica Valverde, presidenta del Club de Industriales decidió que un evento en el que año con año se 
reconoce al empresario del año se realice en su versión de 2022 a puerta cerrada y sin el registro de los medios 
de comunicación. Quienes esperaban sumarse al homenaje de este viernes a Juan Arturo Torres Landa 
realizando la cobertura de este evento. Nos platican que el más perjudicado es el famoso Pollo. Protesta. Luego 
de que la mañana del día de ayer se registrara el enésimo atropellamiento de un ciclista por un vehículo de 
transporte, dejando al ciclonauta con serias lesiones que lo mantienen todavía hospitalizado, integrantes de 
diversos colectivos que promueven los derechos de quienes usan la bicicleta como medio de transporte, 
alistan una serie de protestas por la inacción e indolencia de las autoridades ante estos hechos. Carlos Alcocer, 
gerente general de la Feria Internacional Ganadera realizó lo que pocos: organizar, completo y en menos de 
tres meses, un evento que recibirá, en un espacio de dos semanas, más de un millón de visitantes. Nos platican, 
quienes saben del oficio de organizar eventos, que lo de Alcocer es un logro que pocos pueden alcanzar; por 
lo pronto, ya se esperan llenos en el Ecocentro expositor ubicado en el municipio de El Marqués. (P 1) 
  
EL ALFIL NEGRO  
Por fin: Hoy será inaugurada la Feria Internacional Ganadera, por el gobernador Mauricio Kuri. Ayer arrancó 
la actividad ganadera tras dos años que fue suspendida por pandemia. A partir de hoy puede asistir con toda 
seguridad pues habrá ocho mil 633 elementos policiales cuidándonos.  (N) 
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 PERIÓDICOS  
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